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Le   fait   de   la   semaine 
 
Génocide   de   deux   roues 
 
Chères lectrices, chers lecteurs, bienvenue dans ce nouveau               
numéro de La Colombe du Dimanche . Samedi matin les                 
habitants du quartier parisien de la gare Montparnasse se                 
sont réveillés devant le triste spectacle d’une cinquantaine de                 
cadavres de deux roues incendiés pendant la nuit.               
L’intervention des pompiers pour venir à bout du feu a duré                     
deux   heures. 
Cette dégradation estelle le fruit d’un groupe             
d’automobilistes activistes éprouvant une haine farouche des             
deux roues? Estce l’oeuvre de la foudre? Peutêtre l’action                 
de personnes désoeuvrées, ayant eu une pensée telle que                 
“quel ennui ce vendredi soir, et si on brûlait des deux roues”?                       
L’enquête devrait déterminer les responsabilités dans cette             
triste affaire. Si la justice doit se prononcer sur la forme en                       
revanche moralement la coupable est connue depuis             
longtemps. 
En effet il ne faut pas chercher bien loin, la bêtise humaine                       
est à l’oeuvre dans ce feu de joie. Par les temps qui courent                         
il est difficile de ne pas rapprocher nature humaine et bêtise                     
humaine. Mettre le feu à une cinquantaine de véhicules                 
n’apporte rien à l’incendiaire. A part peutêtre contempler               
dans les journaux les images de son méfait. Le mobile serait                     
dans ce cas purement narcissique, simplement le plaisir               
d’entendre parler de ses actes. Ce qui est certain c’est que                     
nous n’avons pas nécessairement besoin d’attentats pour             
apprécier la nature corrompue de l’être, les faits divers sont                   
chaque   jours   révélateurs. 

 
 
 
 
 
Évangile   de   la   semaine 
 
Habakuk   chapitre   1   versets   1   à   8 
 
1    Oracle   révélé   à   Habakuk,   le   prophète. 

2 Jusqu'à quand, ô Éternel ?... J'ai crié, Et tu n'écoutes pas!                       
J'ai crié vers toi à la violence, Et tu ne secours pas! 3                         
Pourquoi me faistu voir l'iniquité, Et contemplestu l'injustice               
? Pourquoi l'oppression et la violence sontelles devant moi?                 
Il y a des querelles, et la discorde s'élève. 4 Aussi la loi n'a                         
point de vie, La justice n'a point de force; Car le méchant                       
triomphe   du   juste,   Et   l'on   rend   des   jugements   iniques. 

5 Jetez les yeux parmi les nations, regardez, Et soyez saisis                     
d'étonnement, d'épouvante ! Car je vais faire en vos jours                   
une oeuvre, Que vous ne croiriez pas si on la racontait. 6                       
Voici, je vais susciter les Chaldéens, Peuple furibond et                 
impétueux, Qui traverse de vastes étendues de pays, Pour                 
s'emparer de demeures qui ne sont pas à lui. 7 Il est terrible                         
et formidable; De lui seul viennent son droit et sa grandeur. 8                       
Ses chevaux sont plus rapides que les léopards, Plus agiles                   
que les loups du soir, Et ses cavaliers s'avancent avec                   
orgueil; Ses cavaliers arrivent de loin, Ils volent comme                 
l'aigle   qui   fond   sur   sa   proie. 
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Parole   vivante 
 
La   peur   du   monde 
 
Nous vivons une période anxiogène à plus d’un titre. Le                   
chômage est au plus haut, les conflits sociaux s’enchaînent,                 
la sécurité est mise à mal par une série d’attentats. Difficile                     
dans ces circonstances d’être serein pour l’avenir, encore               
moins voir la vie en rose. Pour certains chrétiens la tentation                     
peut être grande de se dire que Dieu nous a abandonné. En                       
parcourant quelques sites et forums j’ai trouvé de telles                 
réactions, mettant à mal l’espérance chrétienne. Certes nous               
sommes justifiés par la foi cependant l’espérance reste un                 
moteur de notre vie spirituelle. Comment garder l’espérance               
en voyant devant nos écrans et parfois sous nos yeux le mal                       
incarné?   Doiton   avoir   peur   du   monde   qui   nous   entoure? 
Le réconfort est paradoxalement apporté à mon sens par les                   
textes les plus rugueux et durs de la Bible. L’Ecriture est                     
infaillible dans sa mission de Genèse 1 à Apocalypse 22,                   
pourquoi se priver des passages difficiles? Les prophètes ont                 
souvent eu à parler au nom de Dieu dans des périodes de                       
guerre. Habakuk, contemporain de Jérémie, a pour mission               
de s’exprimer dans un contexte compliqué, celui de la fin du                     
royaume de Juda et de l’arrivée imminente des troupes                 
babyloniennes, à la fin du VIIe siècle avant JésusChrist.                 
Sans faire trop d’effort, nous pouvons sans mal imaginer                 
l’état d’esprit de la population de Jérusalem à ce moment, qui                     
voyait de plus en plus près la menace qui allait s’abattre sur                       
la ville sainte. Néanmoins, malgré ce contexte matériellement               
défavorable, Dieu n’a pas cessé de parler. Nous comprenons                 
les conditions difficiles de réception du message divin par les                   
questions angoissées du prophète, “Jusqu'à quand, ô Éternel               
?... J'ai crié, Et tu n'écoutes pas! J'ai crié vers toi à la                         
violence, Et tu ne secours pas”, verset 2. Le sentiment                   
d’abandon était donc présent chez Habakuk, sans doute               
favorisé par le contexte militaire de cette fin tragique de                   
VIIe siècle. Un paramètre favorisant ce sentiment             
d’abandon est entre autre le fait de ne pas comprendre le                     
pourquoi de tous ces maux, “Pourquoi me faistu voir                 
l'iniquité, Et contemplestu l'injustice ? Pourquoi l'oppression             
et   la   violence   sontelles   devant   moi?”,   verset   3. 
Le prophète Habakuk dans cette introduction à son livre met                   
de doigt sur la principale chose qui peut laisser penser que                     
Dieu nous a abandonné: le mystère de l’iniquité. Habakuk                 
formule ici les mêmes questions que peuvent se poser des                   
personnes pensant que le mal est trop grand, que ce mal est                       
trop grand du fait que Dieu nous a abandonné. Nous pouvons                     
ajouter le sentiment d’injustice, “La justice n'a point de force;                   
Car   le   méchant   triomphe   du   juste,   Et   l'on   rend   des   jugements  

iniques”, verset 4. Simplement malgré ce contexte et ces                 
questions un brin provocantes d’Habakuk, Dieu va répondre.               
Nous ne pouvons pas savoir le dessein de Dieu, il appartient                     
à une intelligence inaccessible. Cependant l’Eternel a voulu               
inspirer par son Esprit des auteurs pour nous transmettre la                   
Bible, où certaines réponses peuvent être trouvées. Entre               
autre nous pouvons voir qu’en période de bien ou en période                     
de   mal,   l’Eternel   est   là   et   ne   n’oublie   pas   ses   brebis. 
 
Le livre d’Habakuk a été rédigé à une période de                   
souffrances du peuple de Dieu. Ces récits prophétiques               
montrent que l’Eternel parle, l’Eternel est présent, même               
quand ça va mal. Toute la Bible nous montre que Dieu ne                       
nous abandonne pas dans les périodes difficiles que nous                 
connaissons toutes et tous. Certes, parfois c’est très difficile                 
et nous pouvons avoir l’impression, comme Habakuk, que               
Dieu n’écoute pas. L’Eternel n’a pas pris la peine d’inspirer                   
des prophètes uniquement pour transmettre à nous, femmes               
et hommes du XXIe siècle, des faits et gestes des peuples du                       
proche orient il y a de ça très longtemps. Ces textes de                       
l’Ancien Testament ont une portée on ne peut plus actuelle                   
et nous rappellent que l’Eternel n’abandonne pas ses brebis,                 
même si nous ne comprenons pas toujours à notre niveau                   
humain   les   moyens   qu’il   emploie. 
 
 
 
 
 
 
La Colombe du Dimanche est la lettre hebdomadaire du                 
site web thecolombe.wordpress.com. Vous pouvez me           
contacter à l’adresse satch669@hotmail.com pour toute           
remarque ou question. N’hésitez pas à vous abonner               
(section abonnement du site) afin de recevoir les               
nouvelles. 
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